

— penser que ce changement qualitatif est possible s'il affecte comme un secteur marginal et hybride la seule implantation ouvrière de Rouge et non pas l'ensemble des cercles ;

— abandonner toute perspective de lutte révolutionnaire au profit d'un simple travail *parasitaire*.

K) — Il s'agit, à la limite, d'une *conception ouvriériste de l'organisation* révolutionnaire qui consiste à faire coïncider la construction d'une organisation révolutionnaire comprise comme avant-garde ouvrière avec la modification marginale de sa composition sociale, sans comprendre qu'il s'agit d'abord d'une modification des relations de l'ensemble de l'organisation avec la lutte des classes, qui doit être formulée en terme de *stratégie*. C'est-à-dire assurer *au moins* l'interdépendance des fronts de lutte des cercles Rouges.

L) — En toute logique, le développement marginal et périphérique de notre travail ouvrier contraint les militants étudiants, confrontés à travers leur propre pratique au problème des luttes ouvrières, à comprendre le mouvement étudiant comme mouvement révolutionnaire se substituant à l'avant-garde insuffisante : ce qui n'est que la prise de conscience déformée de notre propre carence et des limites du parasitisme, de leur isolement (produit de la marginalité du travail ouvrier), de la théorisation des rapports de Rouge avec les étudiants comme simple rapport des militants étudiants avec leur milieu : d'où la tentative de substituer à l'addition des secteurs d'intervention de Rouge l'addition des secteurs du « mouvement révolutionnaire ».

2. Du M.R. au mouvement étudiant :

A) — L'impatience à voir le mouvement de masse assumer ses tâches historiques conduit les militants étudiants, faute de pouvoir prendre la responsabilité de lui tracer des perspectives à dissoudre la stratégie dans une soupe éclectique et l'organisation dans un mouvement de masse d'avant-garde conçu à travers le prisme déformant du milieu étudiant. Ce mouvement aurait une « vision globale des tâches révolutionnaires » et de la stratégie, au même titre que les militants Rouge : ce qui contient une parcelle de vérité tant que Rouge additionne ses secteurs et que les militants étudiants en sont réduits à la pure contemplation d'un travail ouvrier marginal. Ce qui est totalement erroné dès lors qu'on admet que le dépassement de la situation présente ne peut s'opérer dans un autre cadre que celui de l'organisation présente et non pas en dehors.

B) — Toute tentative de résoudre la contradiction entre l'audace de l'avant-garde et ses capacités d'organisation et d'initiative en voyant Rouge dans un ensemble plus vaste qu'elle se donne à « animer » revient :

— à se décharger sur lui de ses propres tâches¹ et pour ce

¹ Cf. dans une certaine mesure, l'expérience du Comité Vietnam National.